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LEGIÓN DE MARÍA 

SENATUS DE MADRID 

 

NUEVO BOLETÍN                NOVIEMBRE 2020 

 

 
 

Se celebraba una boda en Caná de Galilea y estaba allí la madre de Jesús. ..Y, como faltara 

vino,… le dice a Jesús su madre: “No tienen vino.”… Dice su madre a los sirvientes: “Haced lo 

que él os diga.”…. Cuando el maestre probó el agua convertida en vino, como ignoraba de dónde 

era… llama al novio y le dice: “Todos sirven primero el vino bueno y cuando ya están bebidos, el 

inferior. Pero tú has guardado el vino bueno hasta ahora.” (Evangelio según san Juan 2, 1-12) 
 

Esa boda era el inicio de una vida nueva para los 

jóvenes esposos, la prepararon con toda la ilusión del 

mundo. Pero las expectativas no se cumplieron. Todo 

iba tan bien, ¡pero se terminó el vino!, eso es lo que 

se iba a recordar, porque el vino era importante en las 

comidas de entonces; pero también suponía que la 

fiesta tendría que terminar pronto, ya que nadie va a 

un banquete a sentarse y ver pasar las horas nada 

más. 
 

Y entonces interviene María pidiendo a Jesús que 

les ayude a solucionar el problema. Y vaya como lo 

arregló ¡con un milagro que convirtió el agua en 

vino!, y no en un vino cualquiera, sino en uno de los 

mejores vinos.  
 

Con ello cambia la suerte de aquella joven pareja, 

que veía sus primeras dificultades como nueva 

familia que acababa de empezar.  
 

Seguramente más que transformar el agua, a muchos de nosotros, nos serviría que Jesús 

viniera a hacer el milagro de traernos la alegría, de convertir situaciones de dificultad y conflicto 

en oportunidades de crecimiento y esperanza; en cuántas de nuestras historias se ha acabado el 

vino, la chispa de la relación en pareja, la vida religiosa o el ministerio sacerdotal. Me parece que 

nosotros también somos parte de esa fiesta, donde se acabó la razón de la alegría; porque nuestra 

propia vida, hace mucho que dejó de ser festejo y es ahora pura obligación o rutina. 
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El Papa Francisco refiriéndose a las palabras de María “Hagan lo que Él les diga”, subraya que 

es curioso porque son sus últimas palabras contadas por los evangelios: son la herencia que nos 

entrega a todos. 
 

Se trata de una expresión que reclama la fórmula de fe utilizada por el pueblo de Israel en el 

Sinaí en respuesta a las promesas de la alianza: ‘Cuanto el Señor ha dicho, nosotros haremos’. En 

Caná los servidores obedecen y llenan de agua las ánforas y luego las llevan al banquete. 
 

En estas bodas, de verdad viene estipulada una Nueva Alianza y a los servidores del Señor, es 

decir, a toda la Iglesia, es confiada la nueva misión: ‘¡Cualquier cosa que os diga, háganla!’. 
 

Servir al Señor significa escuchar y poner en práctica su Palabra. Es la recomendación simple 

pero esencial de la Madre de Jesús y del programa de vida del cristiano. 
 

Para cada uno de nosotros, esperar el ánfora equivale a confiar en la Palabra de Dios para 

experimentar su eficacia en la vida. El Señor continúa reservando el vino nuevo para nuestra 

salvación. 
 

Pidamos a María su intercesión porque el mejor vino de nuestra vida está por venir.  

 

 

 

 

 

FUERON LLAMADOS A LA CASA DEL PADRE 

 

 Hna. Julita Ramos fue presidenta de la Curia N.S. de la Almudena (Madrid) muchos años, 

Corresponsal del Comitium N. S. del Sagrario (Toledo) y una gran legionaria. 

 P. Ticiano Vara D.E. del praesidium N. S. del Rosarios y la hna. Celina Fernández Pacheco del 

praesidium N.S. de la Consolación, ambos de la Curia N. S. del Rosario (Madrid). 
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                              Resumen de la reunión del Senatus 

 

El 25 de octubre celebramos nuestra segunda reunión por videoconferencia, continuamos siendo 

principiantes pero el Espíritu Santo continúa actuando, por lo que damos gracias a Dios. 

Después de rezar las oraciones iniciales de la Tessera y leer del Manual “La devoción legionaria, 

raíz del apostolado legionario” (Manual cap. V pto. 5), la hna. Mari Tere saluda a los asistentes que 

se van presentando; contamos con la presencia de nuestro corresponsal hno. Noel y de los hnos. 

Coni y Andrés, de Colombia. 
 

Los tesoreros nos informan de los gastos de este mes y de los donativos recibidos. 
 

El praesidium Virgen del Carmen (Curia Senatus), nos cuentan que se han estado reuniendo por 

Skype hasta octubre que retomaron las reuniones presenciales, han mantenido contactos telefónicos, 

ahora están haciendo contactos al estilo de los martes de rescate. Se comenta que parece más 

efectiva la difusión en los pueblos y ciudades de los alrededores de Madrid que en la capital. Se 

felicita al grupo. 
 

La Curia María Inmaculada (Madrid), nos dicen que no tienen oficiales por lo que la está apoyando 

la Curia N. S. del Rosario, han trabajado mucho en difusión y con frutos; están animados y hay dos 

sacerdotes con interés. Lo importante es mantener la ilusión e ir formando a los nuevos. Se piden 

oraciones. 
 

El Comitium N. S. del Pino (Las Palmas), nos refieren que han tenido reuniones presenciales en 

junio y julio y que un hno. se está reuniendo con un grupo nuevo para ayudarles. La Curia del Sur 

está animada y ha celebrado el Acies. Se les anima a continuar trabajando con ilusión. 
 

El hno. Noel nos dijo “en estos tiempos difíciles tenemos que pensar en el Espíritu Santo; los 

apóstoles tenían miedo antes de Pentecostés, pero nosotros que ya tenemos al Espíritu Santo no 

podemos tener miedo, tenemos que salir guiados por Él a hacer apostolado, teniendo ánimo y 

animando a los demás”. De su carta destacamos: Aquí en Irlanda el grupo de legionarios jóvenes 

Deus et Patria empezaron hace tres meses con una reunión legionaria por Zoom. Esta 

reunión es más o menos como un grupo de Patricios. En la primera reunión tuvieron 

problemas y varios hermanos no entraron. La segunda reunión fue mejor pero también con 

fallos. El domingo pasado la tercera reunión fue perfecta, profesional sin ninguna dificultad 

y más de 400 participantes. Un Praesidium de Dublín, que realizan la reunión de Praesidium 

semanal por WhatsApp también hace sus visitas de esta manera. Qué alegría ser útil a Jesús 

y María, sobre todo cuando muchísimas almas están buscando el consuelo de la religión 

católica. 
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ALLOCUTIO 
 

P. Carlos Melero 
 

La espiritualidad de la Legión de María es eminentemente mariana, escribe San Juan Pablo II en un 

discurso a Legionarios Italianos en 1982. ¿Qué motivos sostienen esta afirmación?. 

 

En primer lugar, la Legión se gloría de llevar como bandera desplegada el nombre de María. Somos 

de María. En segundo lugar, su método de espiritualidad y de apostolado se fundamenta en el 

principio dinámico de la unión con María. Con María vivimos y trabajamos apostólicamente. 

En tercer lugar, los legionarios vivimos en la verdad de la íntima participación de la Virgen Madre 

en el plan de la salvación. Como María, colaboramos con el plan de Dios para la salvación. 

Todo esto conlleva una actitud de fondo que lo penetra todo: prestar nuestro servicio a cada uno de 

los hombres, que son imagen de Cristo, con el espíritu y la solicitud de María. 

¡Qué grandeza y misterio se esconden en esta sencilla verdad! 

 

Cristo es el único Mediador entre Dios y los hombres. ¿Qué lugar ocupa María en el misterio de la 

redención? María colabora con su Hijo Jesucristo en la obra de la redención. Y se une al Mediador 

para manifestar el poder de la mediación de Cristo. De ahí que la invoquemos en la Iglesia con los 

títulos de Abogada, Auxiliadora, Socorro, Mediadora, Madre de la Iglesia (Ver LG 62). 

 

La misión maternal de María hacia los hombres muestra el 

amor del Padre que se nos comunica por medio de Cristo, el 

único Redentor y Mediador que nos une a su misión. Hijos 

de María, con María y como María, colaboramos en la obra 

del Redentor como corredentores y somos mediadores con 

Él para la salvación de los hombres. 

 

En este espíritu que brota de la verdad del misterio de Cristo 

y de María, ¿cómo es la empresa apostólica que realiza la 

Legión de María? Todo el apostolado legionario nace y 

crece de la mirada llena de fe al contemplar a María. Ella 

engendró a Cristo, concebido por el Espíritu Santo. Donde 

está la Madre, allí está también el Hijo. Donde hay una 

verdadera devoción a María fundada en la fe católica, allí 

crece la fe y el amor hacia Cristo que nos conduce al Padre. 

 

La Legión de María forma parte de los movimientos laicales 

comprometidos en la dilatación o en el nacimiento de la fe a 

través de la difusión o de la reanudación de la devoción a 

María. Amando a María y llevando a los hombres a conocer 

y experimentar el amor de la Madre, los legionarios quieren 

que Cristo sea más conocido y amado de modo que sea el 

Camino, y la Verdad y la Vida de cada uno de los hombres. 

 

La Legión recorre, en su espiritualidad, el hermoso camino que lleva de Cristo a María para llegar a 

Cristo por María y conducir a los hombres hacia Cristo gracias al amor de la Madre. Este espíritu 

conforma el trabajo apostólico de los legionarios de María.  
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Punto de atención 

 
Mª Teresa Hocajo 

IMPORTANCIA DE LOS SOCIOS AUXILIARES 

La Legión de María tiene presente que toda su acción es un ofrecimiento a María para gloria de 

Dios y la extensión de su Reino. Una tarea tan especial sólo puede hacerse apoyados en la oración. 

Esto hace de los socios activos y auxiliares un solo cuerpo, ninguno puede existir sin el otro y 

unidos trabajan en el mismo proyecto.  

El socio auxiliar ofrece su oración y poco a poco va descubriendo, con la entrega desinteresada 

de sus méritos en las manos de María para que ella los distribuya donde sean necesarios, un camino 

de generosidad y desprendimiento de sí mismo. Al socio activo se le encomienda la tarea de 

formación del auxiliar en el espíritu legionario, compartiendo con ellos las necesidades que surgen 

en el apostolado, la extensión de la Legión, el progreso en la vida de santidad.  

En estos meses de confinamiento, parece que Legión de María estaba desaparecida, por falta de 

juntas y trabajos, pero los socios auxiliares han continuado siendo fieles en su compromiso. 

Sería muy bueno que cada praesidium aproveche el contacto telefónico con sus socios auxiliares 

para darles las gracias valorando su fidelidad y contemos con ellos para los nuevos proyectos del 

praesidium en las nuevas formas de apostolado que se nos presentan.  
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 Ejercicios Espirituales  como no se pueden tener presenciales se van a hacer por WhatsApp. 

Ya sé, no es lo mismo, pero algo es algo. Se va a crear un grupo para aquellas personas que quieran 

hacerlos, sólo para enviar las meditaciones. Cada día se enviará una meditación, de lunes a sábado 

durante dos semanas y cada uno la escuchará y se comprometen a dedicara un tiempo (se aconseja 1 

h. al menos) a la reflexión, meditación. Pueden participar todos los que quieran, legionarios o no. 

Serán del 16 al 28 de noviembre. Los interesados ponerse en contacto con Mari Tere. 
 

 La Curia de Valladolid organiza todos los años un Rosario 

de la aurora por las calles en el mes de octubre, este año por 

motivos evidentes no se pudo hacer, aunque la Curia estaba 

dispuesta a ello, pero no se lo autorizaron, les animaron a 

hacerlo en la Catedral y así lo celebraron. Contaron con la 

presencia del Arzobispo de Valladolid, Cardenal D. Carlos 

Blázquez. La gente ha respondido y les ha gustado porque 

hay que moverse y no solo por medios telemáticos, hay que 

ir dando pequeños pasos presencialmente. 
 

 Los hermanos del Comitium N. S. del Sagrario nos envían esta reseña de su encuentro con su 

nuevo Arzobispo y primado de España D. Francisco Cerro Chaves: “el día 18 del pasado mes de 

agosto, los oficiales del Comitium nuestra Sra. del Sagrario fuimos recibidos en audiencia por el 

nuevo arzobispo de Toledo, don Francisco Cerro Chaves. Fue un encuentro muy agradable y 

participativo, ya que, después de presentarle el último informe anual y hablarle de nuestros 

proyectos y dificultades actuales, debidas a la pandemia, don Francisco se interesó por la Legión de 

María, como grupo de apostolado al que conoce desde seminarista y más tarde siendo director 

espiritual. En el tramo final de nuestra audiencia, el Sr. Arzobispo se ofreció a darnos retiros o 

ejercicios espirituales.” 
 

 El 24 de octubre se celebró la XLI Jornadas Nacionales de Delegados de Apostolado Seglar y 

Responsables de Movimientos y Asociaciones (Comisión Episcopal para los Laicos, Familia y Vida 

– CEE). Con el título “Hacia un renovado pentecostés”. 

Empezó con una oración y el saludo de Mons. D. Carlos Escribano Subias (Obispo de Calahorra y 

La Calzada-Logroño) Presidente de la Comisión Episcopal para los Laicos, Familia y Vida, y de D. 

Luis Manuel Romero Sánchez, Director del Secretariado de la Comisión Episcopal para los Laicos, 

Familia y Vida. Tras lo cual D. Carlos Luna Calvo, Director creativo estratégico y miembro de la 

Comisión de Contenidos del Congreso de Laicos, nos habló sobre ¿Cómo impulsar el espíritu del 

Congreso de Laicos en el momento actual? La ponencia intentaremos ponerla en el próximo Nuevo 

Boletín, pues fue muy interesante y puede arrojar luz para nuestros trabajos apostólicos. A 

continuación se presentó la Guía de Trabajo del Post-congreso, que llegará a todas las Diócesis. Se 

dialogó sobre el tema. Después de un descanso se presentaron los objetivos, funciones y estructura 

del Consejo Asesor de Laicos. Hubo dialogo. 
 

Se buscan noticias legionarias y cronistas que nos las cuenten. 

Por escrito o por audio. 
 

Contactar con los oficiales del Senatus o al mail senatusmadrid@gmail.com 


